

## LES RESPONSABILITES CIVILES DU CHRETIEN

Romains 13:1-14; 14:1-23; 15:1-33

LEÇON N° 388 – Cours des Adultes

**VERSET DE MEMOIRE:** "Ainsi donc, recherchons ce qui contribue à la paix et à l'édification mutuelle" (Romains 14:19).

### I La Soumission aux Magistrats

1. Le gouvernement civil est en accord avec les lois de Dieu, et on doit lui obéir: Romains 13:1, 2; Tite 3:1; 1 Pierre 2:13, 14.
2. Les magistrats préservent la loi et l'ordre et donc nous devons les respecter: Romains 13:3-7.

### II Le Devoir du Chrétien

1. Les Chrétiens doivent s'aimer les uns les autres: Romains 13:8-10; Galates 5:14; Jacques 2:8.
2. Que la lumière de l'Évangile resplendisse pour que les pécheurs se débarrassent des œuvres des ténèbres et revêtent le Seigneur Jésus-Christ: Romains 13:11-14; 1 Corinthiens 15:34; Ephésiens 5:14; 1 Thessaloniens 5:5, 6.

### III Une Condamnation Injustifiée

1. Les Chrétiens ne doivent pas se condamner les uns les autres à propos des différentes sortes de nourritures et de l'observance de certains jours: Romains 14:1-6; 1 Timothée 4:4; Colossiens 2:16.
2. Soyez charitables envers ceux qui sont faibles; nous comparâtrons tous devant le tribunal de Christ: Romains 14:7-16, 20, 21; 15:1-3; 1 Corinthiens 8:9-13; 2 Corinthiens 5:10.
3. Le Royaume de Dieu ce n'est pas les choses extérieures. Faites toutes choses dans l'esprit de la foi et pour l'édification des autres: Romains 14:17-23; Matthieu 15:11.

### IV Le Salut pour les Juifs et les Païens

1. Les Écritures prouvent que Jésus-Christ fut le ministre non seulement de la circoncision, mais qu'Il vint aussi pour le salut des Païens: Romains 15:8-12; Psaume 18:50; Esaïe 11:10; Jean 10:16.
2. Le Dieu de l'espérance peut vous remplir de toute joie et de toute paix dans la foi: Romains 15:13.

### V Le Résumé des Plans de Paul

1. Paul raconte ce que Dieu a fait par lui, son projet de voyage en Espagne, et son voyage à Jérusalem, avec une contribution pour les pauvres parmi les saints: Romains 15:15-33.

## COMMENTAIRE

### Le Gouvernement Civil

Le gouvernement civil est de Dieu qui est le Gouverneur suprême de l'univers. Il est vrai qu'Il délègue l'autorité à qui Il veut: "Car ce n'est ni de l'orient, ni de l'occident, ni du désert, que vient l'élévation. Mais Dieu est celui qui juge: il abaisse l'un, et il élève l'autre" (Psaume 75:7, 8). Bien des fois, le gouverneur lui-même peut ne pas être un homme pieux ; mais le gouvernement civil est de Dieu; car sans Lui, il n'y aurait pas de société, pas de sécurité, pas de protection. Tout ne serait que confusion.

Dieu nous révéla qu'Il aime l'ordre et la régularité lorsqu'Il plaça le soleil, la lune, et les étoiles sur leur orbite, et qu'Il les fait tourner dans leur circuit année après année.

Dans plusieurs nations, il existe ce que nous appelons constitution, un plan selon lequel ce pays est gouverné. Cette constitution est censée servir au mieux les intérêts du peuple gouverné. Le Gouverneur, qu'il soit élu, nommé, ou qu'il ait reçu le poste par héritage, accepte de diriger selon cette constitution. Et comme Dieu est l'auteur de la loi et de l'ordre, le gouverneur qui administre les lois d'un pays selon sa constitution, est ordonné de Dieu.

### L'Obéissance à la Loi

Paul met en relief deux raisons pour lesquelles nous devons obéir à ceux qui détiennent l'autorité: l'une est d'éviter la colère que la désobéissance entraînerait, et l'autre est de garder notre conscience tranquille. Ces deux motifs puissants empêchent les infractions à la loi et imposent l'obéissance. L'obéissance apporte une bénédiction ; mais la désobéissance apporte une malédiction.

### La Légalité de l'Impôt

Le gouvernement civil est un ordre de Dieu et a besoin de beaucoup de dépenses en vue d'assurer la sécurité et la défense de la communauté. Il est juste que ceux en faveur de qui les dépenses sont engagées contribuent à couvrir ces dépenses. L'imposition légale est juste. En revanche, l'imposition excessive par un dirigeant sans scrupules n'est pas soutenue par les lois de Dieu. Mais par motif de conscience, l'enfant de Dieu doit se soumettre

aux lois du pays. "Rendez à tous ce qui leur est dû: l'impôt à qui vous devez l'impôt, le tribut à qui vous devez le tribut, la crainte à qui vous devez la crainte, l'honneur à qui vous devez l'honneur".

Les autorités doivent être respectées pour la fonction qu'elles exercent. Si l'homme qui exerce la fonction est une personne indigne, respectez la fonction et l'homme à cause de la fonction. Ne vous comportez jamais envers une personne de manière indécente.

### **Le Fondement de la Loi Divine**

L'Apôtre Paul nous a montré notre devoir, notre respect et notre obéissance à nos magistrats civils. Maintenant, il nous montre notre devoir en tant que Chrétiens, les uns envers les autres. L'amour est le fondement de la loi divine. "Ne devez rien à personne, si ce n'est de vous aimer les uns les autres". Nous sommes tenus d'obéir aux lois du pays à cause de notre conscience; mais nous sommes liés les uns aux autres par les liens d'amour. "L'amour ne fait point de mal au prochain: l'amour est donc l'accomplissement de la loi". La foi nous met en contact avec le Ciel; nous n'avons pas honte de l'espérance; mais l'amour répandu dans notre cœur par le Saint-Esprit est le plus grand de toutes ces choses.

### **Les Disputes Entre les Juifs et les Païens**

Il est très probable qu'il y ait eu des malentendus entre les Chrétiens Juifs et Païens à Rome. Il y avait un manque de charité des uns envers les autres. Le principal sujet de dispute concernant les aliments et les jours.

Certains Juifs convertis soutenaient fermement que la Loi de Moïse devait encore être observée. Ils considéraient comme impurs certains aliments qui ne devaient pas être mangés, et certains jours de fête qui ne devaient pas être honorés. Le Païen converti comprit que la religion chrétienne ne lui imposait aucune obligation de ce genre. Juifs et Païens pouvaient tous deux être honnêtes dans leur façon de penser; et tous deux, étant sincères et intègres, et agissant dans la crainte de Dieu, pouvaient être reçus comme héritiers de la vie éternelle. Il était dit de chacun d'eux: "S'il se tient debout, ou s'il tombe, cela regarde son maître".

Paul fut rassuré par le Seigneur Jésus que rien n'était impur en soi. Mais si un frère était faible et considérait une chose comme impure, il fallait respecter sa croyance et ne pas détruire la foi de celui pour qui Christ mourut. Il faut accorder assez d'importance à son âme pour ne pas mettre une pierre d'achoppement sur son chemin. Cela montre que par nos actes imprudents, une âme peut être détruite. Comme les Chrétiens doivent marcher devant Dieu avec sagesse et charité ! "Pour un aliment, ne détruis pas l'œuvre de Dieu". Et nous pouvons ajouter: A cause d'un petit différend, ne soyez pas une occasion de chute pour votre frère.

On peut considérer n'importe quelle créature de Dieu comme bonne, la manger et rendre grâces à Dieu. Un autre peut s'abstenir de manger certains aliments. Il ne mange pas, et rend grâces à Dieu. Dieu accepte les deux, et ils doivent se supporter l'un l'autre: "Car le Royaume de Dieu, ce n'est pas le manger et le boire, mais la justice, la paix et la joie, par le Saint-Esprit". Il ne consiste pas en ces choses extérieures et matérielles, mais en le pardon des péchés, en la sainteté du cœur et de la vie. La paix de l'âme provient de la miséricorde de Dieu et du fait que l'amour de Dieu est répandu dans notre cœur.

Quelqu'un a dit: "C'est une contrepartie authentique du Ciel; la justice sans péché, la paix sans perturbation, la joie sans aucune sorte d'agonie mentale ou de peur angoissante".

### **Les Jours de Fête**

Les Païens Chrétiens considéraient les fêtes Juives telles que la Pentecôte, la fête de la nouvelle lune, etc... comme faisant partie du rituel juif sous la Loi et non de l'Evangile de Jésus-Christ. Les Juifs, les ayant observées pendant de nombreuses années, les considéraient toujours comme des fêtes solennelles, et continuaient à les observer. "Celui qui distingue entre les jours agit ainsi pour le Seigneur. Celui qui ne distingue pas entre les jours, c'est pour le Seigneur qu'il ne les distingue pas" (version anglaise). "Toi, pourquoi juges-tu ton frère? Ou toi, pourquoi méprises-tu ton frère? Puisque nous comparâtrons tous devant le tribunal de Dieu".

La question de l'observance de la Loi de Moïse s'était posée maintes fois au temps de l'Eglise Primitive. Les Apôtres s'étaient réunies pour résoudre ce problème et leur décision se trouve dans Actes 15. Paul traite de cette question dans ses différentes Epîtres. Il y a aujourd'hui de faux docteurs qui pourraient nous amener encore dans l'esclavage de la Loi de Moïse, surtout dans l'observance du jour du sabbat. Mais la Bible dit: "Que personne donc ne vous juge au sujet du manger ou du boire, ou au sujet d'une fête, d'une nouvelle lune, ou des sabbats" (Colossiens 2:16).

Le "premier jour de la semaine" fut le jour où Jésus ressuscita; ce fut le jour où Il apparut à plusieurs reprises à Ses disciples après Sa résurrection; ce fut le jour où la puissance descendit (Actes 2), le moment où l'Eglise de Christ fut fondée. Ce fut le jour où les disciples se réunissaient pour rompre le pain pour se rappeler la Sainte Cène, et apportaient leurs offrandes au Seigneur. C'est pour ces raisons que nous considérons le Dimanche comme le Jour du Seigneur et que nous le réservons comme un jour d'adoration.

## **Notre Conscience**

"Heureux celui qui ne se condamne pas lui-même dans ce qu'il approuve!". La paix dans la conscience ne peut être appréciée que par l'homme qui agit selon la pleine conviction de la légalité de sa conduite. L'homme qui se permet de faire tout ce que sa conscience lui reproche, ou tout ce dont elle l'accuse, est malheureux. "Tout ce qui n'est pas le produit d'une conviction est péché".

## **L'Aurore d'un Nouveau Jour**

"La nuit est avancée, le jour approche. Dépouillons-nous donc des œuvres des ténèbres, et revêtons les armes de la lumière". Nous nous approchons de l'aurore d'une nouvelle ère; déjà la main est sur la poignée de la porte. Les ténèbres passeront bientôt. Notre temps de travail pour Jésus passera bientôt. Beaucoup d'âmes perdues pleureront bientôt: la moisson est passée, l'été est fini, et nous ne sommes pas sauvés" (Jérémie 8:20). Travaillons, aussi longtemps qu'on peut dire : aujourd'hui ; car la nuit vient, où personne ne peut travailler. "Portez les fardeaux les uns des autres, et vous accomplirez ainsi la loi de Christ".

## **QUESTIONS**

1. Pourquoi devons-nous payer les impôts?
2. Comment Pierre obtint-il de l'argent pour payer les impôts pour lui-même et pour Jésus?
3. Quelles sont les deux raisons pour lesquelles il faut respecter les lois du pays?
4. A Rome, quelle était la dispute entre les Juifs et les Païens?
5. En quoi consiste le Royaume de Dieu?
6. Que dit Paul dans cette épître au sujet du temps?
7. Comment les Chrétiens doivent-ils se traiter les uns les autres?
8. Que pensait Paul du fait de manger un aliment si cela offensait son frère?